

Parlamentarischer Vorstoss

2022/263

Geschäftstyp:	Postulat
Titel:	15'-Takt Erweiterung Aesch-Laufen
Urheber/in:	Linard Candreia
Zuständig:	—
Mitunterzeichnet von:	Abt, Bammatter, Cucè, Hänggi, Jansen, Jaun, Kaufmann Urs, Kirchmayr Jan, Koller, Locher, Maag-Streit, Meschberger, Mikeler, Noack, Roth, Schürch, Strüby-Schaub, Winter, Wyss
Eingereicht am:	5. Mai 2022
Dringlichkeit:	—

Das Laufental und der Thierstein wachsen bevölkerungsmässig recht stark. Nehmen wir zum Beispiel Zwingen, wo ein grosses Quartier mit Wohnungen am Entstehen ist.

Der Doppelspurausbau SBB im Laufental ist momentan in vollem Gang und wird dem Laufental und dem Thierstein künftig viel bringen. Der geplante zweite stündliche Interregio von Biel nach Basel mit Halt in Laufen neben dem bestehenden S-Bahn-Halbstundentakt bedeutet eine Steigerung des ÖV-Angebots und entlastet zweifellos die H18.

Für Zwingen, Grellingen und Duggingen und die angrenzenden Gemeinden sowie Teile des Thiersteins wird sich im Bahnangebot nichts ändern, trotz der Grossinvestitionen im Zusammenhang mit dem Doppelspurausbau.

Von Basel-Aesch ist ab 2029 ein S-Bahn-Angebot im 15'-Takt vorgesehen.

Eine Erweiterung des S-Bahn-Angebotes von Aesch nach Laufen wäre sicher wünschenswert, um den wachsenden Pendlerverkehr abzufedern.

Der Zeitpunkt wäre ideal, lieber heute als morgen entsprechende Überlegungen anzustellen, auch im Sinne von «gouverner c'est prévoir».

Ich bitte die Regierung, eventuell in Zusammenarbeit mit dem Kanton Solothurn, zu prüfen und zu berichten, ob es Sinn machen würde, den 15'-Takt mit S-Bahnen von Aesch nach Laufen zu erweitern und welche baulichen Massnahmen dafür notwendig wären. Im Weiteren bitte ich die Regierung zu prüfen und zu berichten, wie die Finanzierung aussehen würde und welche Argumente für oder gegen eine Realisierung sprechen.
